

ANZEIGE

Home > Panorama > Uruguay - Wilde Kisten, stillgelegt

PhotoNow!

26. November 2017, 18:46 Uhr Uruguay

Wilde Kisten, stillgelegt



Warten, dass es weitergeht: Auf dem Dauerparkplatz in Süd-Uruguay stehen seit Monaten die Allrad-Mobile europäischer Langzeittouristen. (Foto:)

Deutsche Touristen sitzen seit zehn Wochen in Uruguay fest, denn der Zoll hat ihre Wohnmobile beschlagnahmt. Die Frage ist nur: Warum eigentlich?

ANZEIGE

Von *Boris Herrmann*, Rio de Janeiro

Feedback

Georg Bachmaier aus Baierbrunn bei München sitzt seit einigen Wochen in [Uruguay](#) fest. Süd-Uruguay, um genau zu sein, in dem von Schweizer Einwanderern geprägten Städtchen Nueva Helvecia. Es gibt sicherlich schlimmere Orte auf der Welt; eidgenössischer Geschäftssinn mischt sich hier mit südamerikanischer Herzlichkeit, Nueva Helvecia gilt auch als Zentrum der regionalen Käse-Produktion. Bachmaier, 58, ist allerdings nicht nach Uruguay gekommen, um Fondue zu essen. Er will den Kontinent bereisen.

Darin hindert ihn im Grunde niemand. Es ist sein Wohnmobil, das nicht mehr ausreisen darf. Die uruguayischen Behörden haben es Mitte September

beschlagnahmt. Wieso? Das wüsste Bachmaier auch gerne.

Der uruguayische Zoll hat nicht nur sein Fahrzeug konfisziert, sondern auf einen Schlag die Wohnmobile und Geländewagen von drei Dutzend Touristen, darunter viele Deutsche, aber auch einige Schweizer und Italiener. Sie sitzen zum Teil seit zehn Wochen in Nueva Helvecia oder im knapp 70 Kilometer westlich gelegenen Colonia del Sacramento fest. "So etwas habe ich noch nie erlebt", sagt Bachmaier. Und er hat in Südamerika schon einiges erlebt.

Bachmaier brachte sein Wohnmobil von zu Hause mit, das machen fast alle europäischen Langzeittouristen so, die über die löchrigen und einsamen Landstraßen des Kontinents touren, Zehntausende Kilometer weit. Bachmaier hat es auf Basis eines Mercedes-Sprinters ausgebaut, "mein Bruder ist Schreiner". Ein mehr oder weniger selbst gebasteltes Allrad-Fahrzeug gehört zum Wesen jedes Südamerika-Road-Trips: Umgebaute Omnibusse, mit Betten und Kühlschränken bestückte MAN-Trucks, "hier gibt es die wildesten Kisten", sagt Bachmaier. In Südamerika gibt es für solche Camping-Fahrzeuge keinen Markt, sie über den Atlantik einzuschiffen kostet zwischen 3500 und 5000 Dollar. Wenn man lange genug unterwegs ist, lohnt sich das. Georg Bachmaier ist mit seiner Frau seit drei Jahren auf Südamerika-Tournee.

Als Einfuhrhafen ist Montevideo besonder beliebt. Das hängt mit den Zollbestimmungen in Uruguay zusammen, sie galten als recht unkompliziert. Bisher.

Eine Besonderheit Uruguays ist: Touristen erhalten bei der Einreise ein drei Monate gültiges Aufenthaltsrecht, Fahrzeuge dürfen aber bis zu zwölf Monate im Land bleiben. Viele Langzeiturlauber, darunter auch die Bachmaiers, kehren deshalb über die Sommermonate in ihre Heimat zurück und setzen dann, wenn es in Europa wieder kälter wird, die Reise in Südamerika fort. Es ist eine seit vielen Jahren übliche Praxis, die wiederum zur Etablierung eines speziellen uruguayischen Geschäftsmodells geführt hat: den Dauerparkplatz für Reisemobile aller Art. Einer der größten von ihnen befindet sich in Nueva Helvecia.

Im September wurden nun aber all die allein gelassenen Fahrzeuge vom Zoll einkassiert, offenbar auf Basis einer anonymen Anzeige. Die Grundsatzfrage lautet: Erlischt die Aufenthaltsgenehmigung für Autos, wenn der Autofahrer das Land verlässt? Das Gerichtsverfahren zieht sich seit Wochen hin. Die betroffenen Bundesbürger baten auch die deutsche Botschaft in Montevideo um Hilfe, die teilte ihnen aber mit, dass es sich dabei um Privatangelegenheiten handele. Das Auswärtige Amt hat vergangene Woche seine Reisehinweise für Uruguay aktualisiert: "Grundsätzlich ist das Fahrzeug bei der Ausreise des Fahrzeughalters mit auszuführen."

Zwei uruguayische Richter haben inzwischen entschieden, dass die Beschlagnahmung jeglicher Rechtsgrundlage entbehre. Trotzdem warten die Touristen weiterhin auf den Zugang zu ihren Autos. Bachmaier hofft, dass es jetzt nur noch eine Frage von Tagen ist, bis er endlich weiterreisen darf. Sein ursprünglicher Plan für diese Saison war, über Brasilien nach Kolumbien zu fahren. "Aber wegen der wochenlangen Verzögerung müssen wir jetzt eine Abkürzung nehmen", sagt er. Abkürzung heißt in diesem Fall: die Strecke über Bolivien und Peru nach Kolumbien, rund 7000 Kilometer lang.

[zur Startseite](#)

Diskussion zu diesem Artikel auf: [Rivva](#)

Themen in diesem Artikel: [Uruguay](#)

©SZ vom 27.11.2017

Das könnte Sie auch interessieren

powered by pflista

ANZEIGE



Sonova AG
Beinahe unsichtbare Hörgeräte aus Titan!

ANZEIGE



Forge of Empires
UNGLAUBLICH: Bereits 15 Mio. Spieler!

ANZEIGE



Online Forex Broker System



Bad Sex in Fiction Award
"Ihr Gesicht und ihre Vagina kämpfen um meine Aufmerksamkeit"



Radsport
Lieber Angst und Stoßgebete als Scheibenbremsen



Dita von Teese im Interview
"Ich halte mir die richtige Sorte vom Hals"



Nordkorea
Die Bedrohung aus Asien ist verwirrt, ausgehungert und verarmt



Autobahn A95
Sattelzug fährt durch Rettungsgasse - und verursacht Unfall



Norwegen
Ein ganzes Dorf steht unter Verdacht

Mehr zum Thema

VERLAGSANGEBOTE



Verschollenes U-Boot
Hoffnungslos



Aktionskunst
Kommissar Flex

Elmshorn
"Das macht nachdenklich"

Tragisch-kurioser Fall
Hand im Mülleimer

Berlin
Völlig verstrahlt

Meistgelesene Artikel

SZ Stellenmarkt

JUNIOR MARKETING MANAGER/IN (m/w)
Illycaffè S.p.A., München

Leiter/in Studienbetrieb und -beratung, Stellvertretung der Geschäftsführerin
VWA München e.V., 80337 München

JUNIOR CONTROLLER KONSUMGÜTERBRANCHE (m/w)
Rosita Blaha GmbH Personalberatung, München

[Alle Angebote](#)

Leser empfehlen

- 1** Apple iOS 11.2 **Heute stürzen reihenweise iPhones ab**
- 2** Games **Diese Rentner zocken Counter-Strike auf einem Gaming-Festival**
- 3** AfD **AfD-Parteitag: Doris von Sayn-Wittgenstein und Georg Pazderski müssen in die Stichwahl**

- 1** AfD-Parteitag **Meuthen fordert "patriotische Politik" - Verletzte bei Anti-AfD-Protesten**
- 2** Deutsche Geschichte **BND installierte Spitzel bei Willy Brandt**
- 3** Games **Diese Rentner zocken Counter-Strike auf einem Gaming-Festival**

ANZEIGE

[Datenschutz](#) [Nutzungsbasierte Onlinewerbung](#) [Mediadaten](#) [Newsletter](#) [Eilmeldungen](#) [RSS](#) [Apps](#) [AGB](#) [Jobs bei der SZ Digitale Medien](#) [Kontakt und Impressum](#)
Copyright © Süddeutsche Zeitung Digitale Medien GmbH / Süddeutsche Zeitung GmbH

